

EL MISTERIO DE LA EUCARISTIA LA EUCARISTIA EN EL DIALOGO TEOLOGICO ANGLICANO-CATOLICO (I)

El hecho, relativamente reciente, del diálogo teológico interconfesional está constituyendo una realidad importante en el camino de reconciliación de las iglesias. Resulta, así, una etapa ineludible en todo intento serio que pretenda caminar hacia una verdadera unidad orgánica, pues, a la vez que nos libra de caer en un fácil irenismo conciliador, sustenta la unidad en una auténtica confesión común de la fe que compartimos.

La íntima unión entre Eucaristía e Iglesia, como nos lo deja sentir el adagio patrístico «La Iglesia hace la Eucaristía, la Eucaristía hace la Iglesia», nos revela, a la vez, en qué consiste precisamente esta unidad de la Iglesia y nos encara con nuestra actual situación de división¹. Desde ahí puede ser fácil comprender que el diálogo teológico acerca del sacramento de la Eucaristía, sacramento por excelencia de la Iglesia, fuese el que suscitara aquel interés primero por caminar hacia la unidad de las iglesias.

El diálogo teológico anglicano-católico cumple ahora sus veinticinco años de estudio y trabajo en común, trabajo que también comenzó tratando el tema de la Eucaristía. Ahora,

¹ «En ninguna parte se hacen divisiones de nuestras iglesias tan patentes y dolorosas como en la mesa del Señor», hacía notar la III Asamblea del Consejo Ecuménico de las Iglesias (=CEI): L. Vischer (Ed.), *Textos y documentos de la Comisión «Fe y Constitución» (1910-1968)* (Madrid 1972) 155.